
 

 
 

 

  

 

   

Protocol on Water and Health: Where Water, Environm ent and Health Meet  
 

Side event at the Seventh Ministerial Conference “E nvironment for Europe”  
 
Timing and location:  22 September 2011, 18:00 – 19:30, Room B10, Palace of Independence 
Organizers: Hungary, Norway, Romania, UNECE, WHO Regional Office for Europe 
Languages:  English-Russian with simultaneous interpretation 
Light dinner and drinks will be provided. 
 
Access to water and sanitation remains a challenge throughout the UNECE region. Mortality and morbidity caused by 
unsafe water and inadequate sanitation remain unacceptably high. Nearly 140 million persons live in homes that do 
not have safe drinking water supply. Approximately 85 million people lack access to adequate sanitation, particularly in 
the eastern part of the region where recent years have revealed an alarming stagnation of progress towards access to 
sanitation. The obstacles towards achieving progress are complex: Addressing the water and health nexus at the 
national level requires coordination between the relevant authorities and actors, political will, effective institutions and 
arrangements between them, the allocation of national resources and investments. 
 
The UNECE/WHO-Europe Protocol on Water and Health has inspired progress throughout the region. It obliges 
Parties to identify key water and sanitation related issues, review the root causes of water related diseases, assess 
and streamline their governance structures, and to improve coordination mechanisms between the water, health and 
environment ministries. Through a process of setting targets and target dates for the entire water cycle, Parties to the 
Protocol develop measures to achieve such water- and health-related targets and to regularly assess progress. At the 
side event, a number of countries will share their experiences with regard to achieving improved access to water and 
sanitation and reducing water-related diseases in the context of the implementation of the UNECE/WHO-Europe 
Protocol on Water and Health. The event aims to demonstrate, through practical examples, the implementation, 
challenges and lessons learnt as well as the added value of the intersectoral approach promoted by the Protocol.  
 
Opening remarks by the Chair 
Ms. Heidi Sørensen, State Secretary, Ministry of the Environment, Norway 
 
Introduction to the Protocol  
- The Protocol on Water and Health: Addressing the nexus between water, sanitation, health and environment 
Opening address by Mr. Ján Kubis, UNECE Executive Secretary  
and Mr. Srdan Matic, Environment and Health Coordinator, World Health Organization Regional Office for Europe 
 
Analysis of challenges in improving water and healt h, lessons learned and the way ahead:  
- Governance and cross-sectoral cooperation under the Protocol on Water and Health  
Mr. Sándor Fazekas, Minister of Rural Development, Hungary 
- Developing integrated policies by setting targets under the Protocol on Water and Health 
Mr. Gheorghe Salaru, Minister of Environment, Republic of Moldova 
- Public participation with regard to water, sanitation and health  
Mr. Laszlo Borbely, Minister of Environment and Forests, Romania 
- Achieving equitable access to water and sanitation 
Mr. Philippe Ramet, Head of Global Affairs Unit, Ministry of Ecology, France 
- Weather and climate extremes challenging traditional water and sanitation systems 
Ms. Giuliana Gasparrini, Director, Ministry of Environment, Land and Sea, Italy 
- The role of NGOs in the implementation of the Protocol on Water and Health and the protection of small-scale water 
supplies 
Ms. Sascha Gabizon, Executive Director, Women in Europe for a Common Future 
 
Panel discussion 
Concluding remarks by the Chair 



 

 
 

 

  

 

                      

Протокол по проблемам воды и здоровья:  
комплексный подход к проблемам воды, окружающей среды и здоровья 

Дополнительное мероприятие к седьмой Конференции министров «Окружающая среда для Европы»,  
г. Астана, Казахстан 

Время и место проведения: 22 сентября  2011 г., 18.00 -19.30, Зал B10, Дворец Независимости   
Организаторы: Венгрия, Норвегия, Румыния, ЕЭК ООН, Европейское региональное бюро ВОЗ  
Языки: Английский и русский языки с синхронным переводом 
Будет предложен легкий обед и напитки.  
  
Свободный доступ к чистой питьевой воде и санитарии до сих пор является проблемой в регионе ЕЭК ООН.  
Уровень заболеваемости и смертности вследствие плохих санитарных условий и низкого качества питьевой воды 
остается по-прежнему неприемлемо высоким. Около 140 миллионов людей лишены снабжения чистой питьевой 
водой в домах. Почти 85 миллионов людей страдают от плохих санитарных условий, особенно в восточной части 
региона ЕЭК ООН, где в последнее время отсутствует прогресс в области санитарии. Причины такой ситуации 
сложны: для решения проблемы воды и здоровья на национальном уровне необходима координация усилий со 
стороны ответственных властей и учреждений, политическая воля, эффективно функционирующие институты и 
органы администрации, соглашения между ними, а также разумное распределение ресурсов и инвестиций.  
 
Благодаря Протоколу ЕЭК ООН/ВОЗ-Евро по проблемам воды и здоровья был достигнут значительный прогресс. 
Протокол обязывает стороны определить основные проблемы водоснабжения и санитарии, проанализировать 
глубинные источники возникновения болезней, связанных с водой, оценить и направить механизмы управления, 
улучшить координацию действий министерств водного хозяйства, здравоохранения и окружающей среды. В ходе 
определения целей и сроков их достижения, Стороны Протокола разрабатывают меры по улучшению ситуации и 
достижению этих целей, а также регулярно оценивают прогресс. В рамках данного мероприятия страны поделятся 
опытом в области улучшения водоснабжения и санитарии в контексте реализации Протокола ЕЭК ООН/ВОЗ-Евро. 
Мероприятие продемонстрирует важность межотраслевого подхода, описанного в Протоколе, через практические 
примеры его реализации, основные проблемы и извлеченные в ходе работы уроки.  
 
Вступительное слово председателя.  
Госпожа Хейди Соренсен, госсекретарь Министерства охраны окружающей среды, Норвегия 
 
Введение к Протоколу 

- Протокол ЕЭК ООН/ВОЗ-Евро по проблемам воды и здоровья: комплексный подход к решению проблем воды, 
здоровья, санитарии и охраны окружающей среды 
Вступительное слово: господин Ян Кубиш, Исполнительный секретарь ЕЭК ООН и господин Срджан Матич, 
Координатор отделения «Здоровье и окружающая среда», Европейское региональное бюро ВОЗ 

 
Анализ основных трудностей в решении проблем с водой и здоровьем, извлеченные уроки и перспективы:  

- Управление и межотраслевое сотрудничество  в рамках Протокола по проблемам воды и здоровья 
Господин Шандор Фазекас, Министр развития сельских территорий, Венгрия  
- Разработка интегрированной политики через определение целей  в рамках Протокола 
Господин Георге Салару, Министр, Министерство охраны окружающей среды, Республика Молдова 
- Участие общественности в решении проблем воды, санитарии и здоровья 
Господин Лазло Борбели, Министр охраны окружающей среды и лесного хозяйства, Румыния 
-Равный доступ к воде и санитарии 
Господин Филипп Раме, Руководитель отдела международных отношений, Министерство экологии, Франция 
- Экстремальные погодные и климатические условия как сложная задача для традиционных систем водоснабжения и 
санитарии 
Госпожа Джулиана Гаспаррини, Директор отдела, Министерство окружающей среды, земельных и морских ресурсов, 
Италия 
- Роль НПО в реализации Протокола по проблемам воды и здоровья и охрана маломасштабных систем водоснабжения 
Госпожа Саша Габизон, Исполнительные директор, «Женщины Европы за общее будущее» 

Панельная дискуссия 
Заключительное слово Председателя дискуссии. 


